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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ELECCIÓN CONSEJEROS (AS) IEEQ 
 
LANZA INE CONVOCATORIA PARA DESIGNACIÓN DE CONSEJEROS 
El Instituto Nacional Electoral (INE) lanzó su convocatoria para que los ciudadanos participen en el proceso de 
selección y designación de tres consejeras o consejeros electorales, quienes durarán siete años en el cargo. Las 
personas interesadas en participar en este proceso de selección, deben de llenar los formatos que estarán en el 
portal del INE, www.ine.mx, del 20 de junio al 10 de julio de este año. Quienes tengan el interés de ocupar un cargo 
como consejero electoral en el INE, deben cumplir requisitos como contar con ciudadanía mexicana por 
nacimiento y estar en pleno goce de sus derechos civiles y políticos; así como estar inscrito en el Registro Federal 
de Electores y contar con credencial para votar vigente. Se pide también que tengan más de 30 años cumplidos al 
día de la designación; tener una antigüedad mínima de cinco años del título de nivel licenciatura, ser originario del 
estado, o bien, residir en él, por lo menos, durante los cinco años anteriores a la designación, a excepción de tener 
una ausencia por servicio público, educativo o de investigación por un tiempo menor de seis meses. También se 
pide que no hayan sido designados por el Consejo General del INE como Consejera o Consejero Presidente ni 
Consejera o Consejero Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) o de cualquier otra entidad 
federativa. (N 6) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/lanza-ine-convocatoria-para-designacion-de-consejeros-
5406909.html 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2020/06/24/abre-ine-convocatoria-2020-sobre-organismos-publicos-locales/ 
 
http://codigoqro.com.mx/2020/06/24/ine-lanza-convocatoria-para-designacion-de-3-nuevos-consejeros-del-
ieeq/ 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2020/06/25/ieeq-abre-convocatoria-para-elegir-a-tres-nuevos-consejeros/ 
 
COLUMNA ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
CONVOCA INE A ASPIRANTES A CONSEJEROS (AS) DEL IEEQ. El Instituto Nacional Electoral (INE) lanzó la 
convocatoria para el proceso de selección y designación de los tres consejeros o consejeras electorales del Instituto 
Electoral de Querétaro (IEEQ) que habrán de sustituir a Luis Octavio Vado Grajales, Yolanda Elías Calles Cantú y 
Gema Morales Martínez a partir del primero de octubre. Seguramente sobrarán los funcionarios del propio IEEQ, 
del INE y de muchas otras dependencias, además de abogados y académicos, que aspirarán al cargo, pues no 
resulta nada despreciable en estos tiempos de austeridad republicana ocupar un puesto ¡por siete años y con un 
salario de 101 mil 374 pesos! (CQRO) 
 
DENUNCIAS 
 
COLUMNA BAJO RESERVA 
REABREN VIEJAS HERIDAS. Ayer en este espacio comentamos que el PT puso una demanda en el IEEQ en contra 
del alcalde de Colón, Alejandro Ochoa. El dirigente petista César Zafra Urbina, nos dicen, es quien llevó la voz 
cantante de este partido para pedir que se sancione al edil. En este conflicto, nos dicen, no habrá tregua, debido a 



 
 

JUEVES 25 DE JUNIO DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 2 

 

que los personajes ya mencionados traen un pleito añejo. Zafra, nos comentan, fue funcionario municipal en dicha 
demarcación, al ocupar el cargo de secretario de Gobierno, pero Ochoa lo destituyó y la relación política entre 
ambos terminó muy mal. Ahora Zafra, ya desde otro frente político, parecería que quiere cobrar esa vieja factura. 
(EUQ 2) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/bajo-reserva-25-de-junio-de-2020/288785 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
EL TEEQ ORDENA REPONER UNA SESIÓN DE CABILDO 
Por Domingo Valdez  
El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro revocó la convocatoria a la sesión ordinaria itinerante del 
Ayuntamiento de Querétaro del 28 de enero de 2020 y la votación que se emitió en la misma, referente al punto 9, 
fracción II, numeral 4, de la orden del día, relativo al Programa de Obra Anual (POA), 2020. En la misma sentencia, 
amonestó al secretario del ayuntamiento y apercibió al presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava. 
(EUQ 2) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
DESCARTA EL PAN CANDIDATEAR A ALEJANDRO OCHOA PARA OTRO PUESTO EN PRÓXIMAS ELECCIONES 
El presidente estatal del PAN en Querétaro, Agustín Dorantes, el día de hoy, en una rueda de prensa virtual con 
medios de comunicación, comentó referente al desapego de su partido con el Presidente Municipal de Colón, 
Alejandro Ochoa; a quien el comité estatal ya no lo contempla para ninguna candidatura. (N 1 y 5, AQ, ADN) 
 
PRI 
 
RESPONDE JUAN JOSÉ RUIZ A DENUNCIA DEL PRI EN SU CONTRA POR DESVÍO DE RECURSOS 
El regidor por el municipio de Querétaro, Juan José, denunció presuntas anomalías en el proceso jurídico en su 
contra por parte del CEN Nacional del PRI, quien lo denunció ante la FGR por presunto desvío de recursos. (DQ 1 y 
4, Q, M)  
 
PRI RETIRA MILITANCIA AL REGIDOR JUAN JOSÉ RUIZ  
La Comisión Nacional de Justicia Partidaria del PRI decidió expulsar a Juan José Ruiz, exdirigente estatal de ese 
instituto político; además, la contraloría nacional interpuso una denuncia en su contra ante la Fiscalía General del 
estado de Querétaro por el delito de daño patrimonial, afirmó Jorge Meade, delegado del PRI en Querétaro. (EUQ 1 
y 3, CQRO 1 y 6) 
 
JUAN JOSÉ RUIZ CONTINUARÍA COMO REGIDOR, PERO YA NO POR EL PRI 
Desde el Comité Ejecutivo Nacional del PRI, se resolvió expulsar a Juan José Ruiz y presentar una denuncia en su 
contra ante la FGE por daño patrimonial. Explicó que la expulsión ya se determinó por parte de la Comisión 
Nacional de Justicia Partidaria, pero Juan José Ruiz tiene derecho a defenderse, así como recurrir a las instancias 
que considere pertinentes. (Q)  
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CONFIRMA PAUL OSPITAL PROCEDIMIENTO PARA EXPULSAR A JUAN JOSÉ RUIZ DEL PRI 
Paul Ospital, dirigente estatal del PRI, confirmó que en el Comité Ejecutivo Nacional existe un procedimiento de 
expulsión en contra de Juan José Ruiz, ex presidente en Querétaro de dicha fuerza política, así como una denuncia 
penal. (CI) 
 
LOS QUERETANOS VALORAN LOS BUENOS GOBIERNOS DEL PRI, ASEGURO PAUL OSPITAL 
Por Khalid Osorio  
La posibilidad de hacer alianzas de cara a las elecciones del año 2021 aún no está decidida, indicó el presidente 
estatal del PRI, Paul Ospital, quien indicó que a nivel nacional el partido Morena ha sido el único que anunció una 
alianza. Sin embargo, esta no se ha confirmado en lo estatal. (AM 2) 
 
PRI ATENDIÓ DENUNCIAS DE MILITANTES: MEADE 
El Comité Ejecutivo Nacional del PRI no actuó de manera personal contra Juan José Ruiz, sino que atendió las 
denuncias de militantes donde se encontraron los argumentos y pruebas para actuar de esa manera, por daño 
patrimonial, excesos y malas prácticas, comentó el delegado del CEN en Querétaro, Jorge Meade Ocaranza. (DQ 4) 
 
MORENA 
 

CONFÍA CARMEN GÓMEZ ORTEGA EN TRIUNFO DE MORENA EN 2021 
Carmen Gómez Ortega, consejera estatal de Morena y candidata a dirigirlo, confía en el avance de su partido para 
gobernar Querétaro a partir de las elecciones del próximo año. Así lo aseguró luego de visitar en la Ciudad de 
México al director de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto Castillo, con el objetivo de tratar temas 
relacionados con la problemática de la entidad. (PA 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: REGRESO A ESCUELAS TAMBIÉN SERÁ ONLINE 
Aunque las autoridades federales ven con optimismo las previsiones sobre la pandemia Covid-19 y programan el 
inicio del ciclo escolar 2020-2021 el 10 de agosto, el Gobierno estatal advierte que la reanudación de clases será en 
modalidad a distancia u “online”, informó la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. (DQ principal) 
 
N: LAZO BILATERAL 
El gobernador Francisco Domínguez Servién sostuvo una videollamada con la embajadora de Reino Unido en 
México, Corin Jean Stella Robertson a fin de fortalecer los canales de comunicación y los proyectos y estrategias. (N 
principal) 
 
AM: DETECTAN COVID-19 EN AGUAS RESIDUALES 
En el Instituto de Ingeniería de la UNAM, Campus Juriquilla ya cuentan con la herramienta para detectar la 
presencia del virus que causa la COVID-19 en aguas residuales. (AM principal) 
 
PA: EXPULSA PRI A RUIZ 
Por primera vez en su historia, el PRI de Querétaro expulsó a un ex presidente del comité directivo estatal.  (PA 
principal) 
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EUQ: ESTADO, OCTAVO SITIO EN TASA DE LETALIDAD 
Querétaro ocupa el octavo lugar nacional con la mayor tasa de letalidad de Covid-19 con 13.7 fallecimientos por 
cada 100 casos confirmados, informó Martina Pérez, directora de Servicios de Salud. (EUQ principal) 
 
CQRO: SUSPENDEN 3 ESTABLECIMIENTOS POR INCUMPLIR MEDIDAS SANITARIAS 
A partir de la implementación del semáforo naranja en el estado de Querétaro, la Dirección de Protección contra 
Riesgos Sanitarios ha realizado 143 visitas a establecimientos. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
RECURSOS DE LA FEDERACIÓN PODRÍAN LLEGAR EL PRÓXIMO MES: DIPUTADO 
Por Katia Lemus  
Tras la firma de convenio para optimizar el FEIEF, se espera que a partir del próximo mes empiecen a fluir los 
recursos hacia los 32 estados por parte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, afirmó Gerardo Ángeles, 
presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto del Congreso de Querétaro. (CQRO 4) 
 
DISTRITO DIGITAL TIENE 100 NEGOCIOS INSCRITOS 
En poco más de un mes, se han inscrito 100 negocios en el programa “Distrito Digital” y que consiste en apoyar a 
comercios y locales a digitalizar, para mejorar su situación económica, ante la crisis por el Covid-19. En rueda de 
prensa virtual, el diputado Gerardo Ángeles explicó que hay 80 negocios que están en proceso para inscribirse a 
este proyecto, en el que también participan locales establecidos en otros distritos. (DQ 1 y 7, AM 2, EUQ 5) 
 
IMPULSAN CONSTRUIR OFICINAS EN VIVIENDAS 
Por Zulema López  
Muchos empleadores ya no querrán regresar al esquema tradicional de trabajo, tras percatarse de los amplios 
beneficios que genera el permitir que las actividades se realicen desde casa y será obligación de los 
desarrolladores de vivienda responder a ese nuevo esquema laboral, declaró el diputado local, Gerardo Ángeles. 
Informó que trabaja en una iniciativa para que las nuevas construcciones en Querétaro se adapten a esas 
necesidades. (EUQ 5) 
 
‘AÚN SIN PROPUESTA DE MODIFICAR PRESUPUESTO 2020’ 
Por Khalid Osorio 
El diputado Gerardo Ángeles, presidente de la Comisión del Planeación y Presupuesto, indicó que mantiene un 
trabajo cercano con la Secretaría de Finanzas del Gobierno estatal. Sin embargo, hasta el momento no hay una 
propuesta de modificación del presupuesto de egresos 2020 para destinarse a la atención de daños colaterales por 
la COVID-19. (AM 2) 
 
SIPPINNA, RECOMENDACIÓN QUE DEBÍA CUMPLIR MÉXICO: DIPUTADAS 
Por Katia Lemus  
Legisladoras de diversas fuerzas políticas en el Congreso de Querétaro lamentaron que el jefe del Ejecutivo federal, 
AMLO, presidente de México, desconozca los acuerdos internacionales en los que está suscrito México. (...) Beatriz 
Marmolejo, presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos en el Congreso de Querétaro, 
lamentó que López Obrador no conozca las instituciones que se han forjado desde la ciudadanía. (...) Karina 
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Careaga, presidenta de la Comisión de Salud, aclaró que eliminar este sistema es ir en contra de la defensa de los 
derechos de las niñas, niños y adolescentes. (CQRO 7) 
 
QUIEREN SANCIÓN A QUIENES CASTIGUEN CORPORALMENTE MENORES EN QUERÉTARO 
La diputada, Daniela Salgado, en conjunto con el PAN, presentó ante Oficialía de Partes, una iniciativa de ley en la 
cual propone que la prohibición del castigo corporal, acompañado del concepto de humillante en las leyes y 
códigos, que tiene como garantía para que las autoridades competentes puedan intervenir a través de medidas 
alternativas y multidisciplinarias, incluyendo medidas educativas, psicológicas y de trabajo social, entre otras, que 
acompañen a madres, padres y cuidadores de niñas, niños y adolescentes a desarrollar y practicar medidas 
alternativas de crianza desde un enfoque de derechos y basadas en el respeto. (Q)  
 
AVANZAN TRABAJOS EN CARRETERA 57, ASEGURA EL DIPUTADO MONTES 
Se sigue avanzando en los trabajos de rehabilitación de la autopista 57, en la que se están invirtiendo 580 millones 
de pesos; señaló el Diputado Federal por el II Distrito Jorge Luis Montes Nieves. (PA 5) 
 
PLATAFORMA DE DENUNCIAS, UN INSTRUMENTO DE TERROR Y PRESIÓN: GUADALUPE MURGUÍA 
La senadora panista Guadalupe Murguía advirtió el riesgo de que el sistema de Ciudadanos Alertadores Internos y 
Externos de la Corrupción que implementará el Gobierno federal a través de la Secretaría de la Función Pública, se 
convierta en un instrumento de terror y de presión en contra de los adversarios políticos del régimen. (N 6) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GOBIERNO DE QUERÉTARO ENTREGARÁ 400 MIL CUBREBOCAS ENTRE LA CIUDADANÍA 
Con la finalidad de reforzar las medidas de prevención para reducir el riesgo de contagio de COVID-19, el 
gobernador Francisco Domínguez Servién, anunció que en próximos días iniciará una campaña con duración de 
una semana para concientizar a la ciudadanía sobre la importancia de utilizar cubrebocas. Como parte de esta 
estrategia, los vigilantes ciudadanos distribuirán 400 mil cubrebocas de dos capas en 50 puntos del municipio de 
Querétaro y la zona conurbada, tales como tianguis, mercados, centros comerciales y paradas de autobuses. (DQ 2, 
N 1 y 2, AM 2, PI, LDH, Q, ADN, M) 
 
QUERÉTARO Y REINO UNIDO FORTALECEN LAZOS EN MATERIA DE MOVILIDAD, ECONOMÍA Y SALUD 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, sostuvo una videoconferencia con la embajadora de Reino Unido en 
México, Corin Jean Stella Robertson, con el objetivo de fortalecer los canales de comunicación, así como proyectos 
y estrategias entre ambas partes. En su mensaje, el mandatario estatal agradeció al gobierno británico por 
considerar a Querétaro dentro del programa “Ciudades del Futuro”, el cual busca soluciones de movilidad urbana 
sustentable a través de la cooperación local, nacional e internacional para consolidar ciudades seguras e 
incluyentes. (CQRO 13, LDH)  
 
HAY COORDINACIÓN METROPOLITANA EN MOVILIDAD: PANCHO 
Por Paulina Rosales 
El gobernador Francisco Domínguez Servién sostuvo una videoconferencia con la embajadora de Reino Unido en 
México, Corin Jean Stella Robertson, con el objetivo de fortalecer los canales de comunicación, así como proyectos 
y estrategias entre ambas. (...) En tanto, Conrin Jean Stella Robertson destacó el trabajo de colaboración y la 
constante participación de Querétaro por generar oportunidades de certeza y bienestar en el estado; asimismo, 
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reiteró, su intención por construir sinergia con la entidad, a fin de propiciar el intercambio y el crecimiento 
bilateral en diversos sectores. Alejandro López, expresó que Querétaro es un estado unificado en la movilidad, 
pues todos los municipios trabajan bajo la premisa de conseguir un sistema urbano más seguro, incluyente y 
sustentable. (DQ 2) 
 
QUERÉTARO REPORTA MIL 904 CASOS DE COVID-19 
En Querétaro un hombre de 53 años, tres con obesidad, de 35, 60 y 68 años, uno de 46 con diabetes e hipertensión 
arterial, un hombre de 54 con hipertensión arterial, y una mujer y un hombre de 70 años con diabetes e 
hipertensión arterial, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de la enfermedad COVID-19. (PI)  
 
SE SUMAN MÁS DE 40 CASOS NUEVOS DE COVID- 19 
En Querétaro un hombre de 62 años con hipertensión arterial y una mujer de 73 años con diabetes, 
inmunosupresión e hipertensión arterial que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de la enfermedad 
Covid- 19. (...) Se tienen un registro acumulado de mil 945 casos de Covid-19: 44% son mujeres y 56% son 
hombres. (N 3) 
 
QUERÉTARO PODRÍA PASAR AL SEMÁFORO AMARILLO DE COVID-19 EN AGOSTO  
Querétaro podría pasar al semáforo amarillo del riesgo epidemiológico por COVID-19 en agosto, 
aproximadamente, lo cual permitiría mayor flexibilidad en apertura de establecimientos y aforos, aseguró la 
directora de servicios de salud del estado, Martina Pérez. (DQ 6, N 1 y 3, RQNX, Q24-7, M, CI) 
 
NO DESCARTAN INICIAR PRÓXIMO CICLO ESCOLAR EN LÍNEA 
Por Marittza Navarro  
Las actividades escolares sólo podrán retomarse si el semáforo epidemiológico llega a verde, por lo que no se 
descarta que el ciclo escolar inicie vía digital, tal como cerró el ciclo 2019-2020, informó Martina Pérez, directora 
de los Servicios de Salud estatal. (EUQ 1 y 6) 
 
OCUPAMOS OCTAVO LUGAR EN LETALIDAD 
Por Cecilia Conde 
Querétaro ocupa el octavo lugar a nivel nacional con la tasa de letalidad más alta por Covid-19 con el 13.7%, afirmó 
la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. La tasa de letalidad es el porcentaje de personas que mueren por 
esta enfermedad por cada 100 personas que se contagiaron. A nivel nacional este indicador es del 11.9%. (DQ 6) 
 
CINES, MUSEOS, TEATROS Y EVENTOS PODRÍAN ABRIR EN AGOSTO: SESEQ 
En agosto podrían abrirse los cines, teatros, museos y eventos masivos a un 50 % de su capacidad, solamente en 
caso de que pase la entidad a color amarillo del semáforo epidémico, dio a conocer la directora de Servicios de 
Salud de la SESEQ, Martina Pérez. (PA 4) 
 
NECESARIA PREVIA CITA POR MEDIDA SANITARIA PARA ATENCIÓN EN PROCURADURÍA DE LA DEFENSA 
DEL TRABAJO 
Para dar cumplimiento a las medidas para el cuidado a la salud, los usuarios de la PDT deben obtener una cita 
previa, para efectuar trámites en los que sea indispensable su presentación en las instalaciones de esa Unidad 
Administrativa. La dependencia pone a disposición de los usuarios los teléfonos: 442 227 06 28, 442 227 06 25 y 
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442 227 06 29 o al conmutador 442 227 01 10, extensiones: 1009, 1010, 1012, 2811, 1013, 1011 y 1319. (LDH, 
EQNO) 
 
ENTREGAN PAQUETES ALIMENTARIOS A MÉDICOS 
El sector agropecuario entregó 800 paquetes con productos del campo queretano al personal hospitalario, informó 
Carl Heiz, titular de la SEDEA. El funcionario explicó que son paquetes con pocos productos, pero la entrega es de 
forma simbólica y como agradecimiento a la labor que han hecho desde hace 115 días los médicos, camilleros, 
paramédicos, enfermeras, incluso personal de intendencia de las clínicas. (N 3, EUQ 1 y 6) 
 
APOYOS PARA EL CAMPO 
La Sedea abrió ventanillas para la entrega de apoyos a través del programa de Impulso a la Productividad Agrícola 
de Granos Básicos 2020, informó el regidor de la comisión de Desarrollo Agropecuario en el Ayuntamiento, 
Giovanni Contestabile Borbolla, instó a los alrededor de cinco mil productores de San Juan del Río a tramitar esta 
ayuda. (ESSJR 6) 
 
JUEVES Y VIERNES SE PRONOSTICAN LLUVIAS FUERTES EN QUERÉTARO 
Por Andy Martínez  
Este jueves y viernes se esperan lluvias fuertes en el estado de Querétaro. El analista de riesgos de la CEPC, Luis 
Navarrete, reportó que para este jueves y viernes se esperan lluvias de moderadas a puntualmente fuertes 
primordialmente en los municipios de la zona metropolitana, zona sur y zona centro del estado. (Q) 

 

MUNICIPIOS 
 
REITERA ENRIQUE VEGA COMPROMISO CON LA CIUDADANÍA DURANTE SEMÁFORO NARANJA EN EL 
MARQUÉS 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, reiteró, por medio de un mensaje en sus redes sociales su 
compromiso por salvaguardar la integridad física y continuar apoyando con diversas acciones a los habitantes de 
la demarcación. (AM 4, PA 4, VI)  
 
ENTREGA DE DESPENSAS EN EL MARQUÉS SE MANTIENE DURANTE JUNIO Y JULIO 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, señaló que a pesar de estar en semáforo naranja, se 
continuarán con las medidas necesarias para evitar la propagación del virus en el municipio, por lo que pidió a los 
ciudadanos, no bajar la guardia y atender las recomendaciones emitidas por las autoridades sanitarias. (AQ)  
 
SEGUIRÁN APOYOS CASA POR CASA EN EL MARQUÉS 
Por Cecilia Conde  
Durante junio y julio continuará la entrega casa por casa del apoyo alimentario en las colonias y poblados de El 
Marqués, así como descuentos al 100% en los permisos del comercio informal, anunció el presidente municipal, 
Enrique Vega. Detalló que por mes se entregarán 40 mil despensas, para atender las necesidades básicas de 
alimentación en situación de vulnerabilidad y personas de extrema necesidad durante esta contingencia sanitaria 
por el Covid-19. (DQ 5) 
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PRÓRROGA EN MULTAS Y RECARGOS DE PREDIAL PARA CIUDADANOS DE EL MARQUÉS 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, reiteró, por medio de un mensaje en sus redes sociales su 
compromiso por salvaguardar la integridad física y continuar apoyando con diversas acciones a los habitantes de 
la demarcación. (...) Refirió que, ante la crisis económica derivada por la contingencia, el ayuntamiento marquesino 
aprobó en Sesión de Cabildo una prórroga que se otorgará hasta el 14 de agosto para el descuento del 100 por 
ciento en multas y recargos en predial y pagos de licencias, permisos y del comercio informal. (N 8, EUQ 2, CI) 
 
CONMEMORA GOBIERNO DE GUILLERMO VEGA EL 489 ANIVERSARIO DE SAN JUAN DEL RÍO 
Con motivo de la conmemoración del 489 Aniversario de la Fundación de San Juan del Río, se llevó a cabo una 
Sesión Solemne de Cabildo, en la cual se entregaron reconocimientos a doctores y enfermeras, por su 
extraordinaria labor en favor de la salud de las familias sanjuanenses. (EUQ 10VQ, PA 1 y 3, EQNO, RQ, VI) 
 
FITCH RATINGS AFIRMA LAS CALIFICACIONES DE CORREGIDORA CON PERSPECTIVA ESTABLE 
Fitch Ratings ratificó la calificación en escala internacional (IDR) del municipio de Corregidora IDR en moneda 
local en 'BBB-' y la calificación de largo plazo en escala nacional en ‘AAA(mex)’ con perspectiva estable para ambas 
calificaciones. La ratificación de las calificaciones de Corregidora refleja la expectativa de Fitch de que el Municipio 
mantendrá métricas sólidas de sostenibilidad de la deuda, resultado de un desempeño financiero estable y sólido, 
un endeudamiento bajo y niveles altos de efectivo disponible. (DQ 1 y 5, N 8, AM 4, EUQ 1 y 4, PI, VI) 
 
SALE ALCALDE ALEJANDRO OCHOA CON ÉXITO DE INTERVENCIÓN QUIRÚRGICA 
La intervención quirúrgica de injerto de hueso a la que se sometió el presidente municipal de Colón, Alejandro 
Ochoa, a consecuencia del accidente automovilístico que sufrió el pasado lunes, concluyó de manera exitosa, 
informó el doctor Edson Paul Mancilla Vaca. (N 5, Q)  
 
CONTINÚA EJECUCIÓN DE OBRA PÚBLICA EN AMEALCO 
Amealco se ha caracterizado en los últimos 10 años, por las inversiones que se han tenido en todo el municipio 
incluyendo la cabecera municipal. Como parte de una gira de arranque de obras el Edil de esta demarcación, 
acudió a distintos puntos del municipio, para dar iniciadas obras de mejoramiento y urbanización. Con la finalidad 
de mejorar y embellecer las calles de pueblo mágico, Rosendo Anaya se dio a la tarea de acudir al arranque de obra 
en la calle Pino y Nogal donde se rehabilitará el empedrado de ambas calles y los vecinos de esta calle ahora 
tendrán un empedrado húmedo, pues es una de las calles donde más agua baja en temporada de lluvias. (LDH)  
 
DOS CASOS DE COVID19 EN GOBIERNO MUNICIPAL 
El alcalde, Guillermo Vega, precisó que el caso del Tesorero Municipal fue asintomático y no se percató de la 
enfermedad hasta que recién fue a hacerse la prueba a la UAQ, donde el resultado señaló que tiene anticuerpos. 
Sospechan que pudo haberse contagiado durante el periodo vacacional que tomó en febrero, en el que estuvo fuera 
del país. (ESSJR 1 y 4) 
 
POR DEFINIRSE CANCELACIÓN DE LOS FESTEJOS PATRIOS 
En el municipio de San Juan del Río aún no se determina la cancelación de los festejos patrios, dijo el alcalde, 
Guillermo Vega, pero indicó que la decisión irá en el mismo sentido que gobierno del estado. (ESSJR 1 y 6) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
CAE EL PUMA, FUNDADOR DEL CÁRTEL DE STA ROSA Y MIEMBRO DEL CJNG 
Noé Israel “El Puma”, fundador del Cártel de Santa Rosa de Lima y ahora integrante del Cártel Jalisco Nueva 
Generación fue detenido la madrugada de este miércoles en San Luis Potosí. De acuerdo a la información con que 
cuentan autoridades estatales, actualmente El Puma opera para el Cártel Jalisco Nueva Generación la plaza de 
Querétaro y Guanajuato capital tras su ruptura con El Marro el año pasado. La detención de El Puma por elementos 
del Ejército, se da luego de que este sábado El Marro acusara a las autoridades de estar del lado del Cártel Jalisco 
Nueva Generación y de solo atacar a su grupo, por lo que amagó con aliarse con el cártel de Sinaloa. (Q)  
 
COMERCIANTES DE QUERÉTARO SE RECUPERARÁN HASTA DENTRO DE DOS AÑOS: CANACO 
Carlos Habacuc, presidente de la Canaco en Querétaro, reconoció que la economía del sector se recuperará de la 
contingencia sanitaria por el Covid-19 hasta dentro de dos años. (...) Advirtió que si el gobierno federal decide 
apoyar económicamente a los empresarios, la recuperación sería a corto plazo, pero mientras no lo haga, la 
recuperación será lenta. (DQ 28G, CQRO 4) 
 
IP, A FAVOR DE REDUCIR COSTOS; EN CONTRA DE ELIMINAR FUNCIONES: RIVADENEYRA 
Por Francisco Velázquez  
La iniciativa privada está a favor de reducir costos en el gobierno; sin embargo, no está de acuerdo con eliminar 
funciones, dijo el presidente de la Canacintra delegación Querétaro, Jorge Rivadeneyra, al preguntarle sobre las 
declaraciones del presidente de México, AMLO, sobre los organismos autónomos. (CQRO 6) 
 
CREARÁ CANACINTRA QUERÉTARO LA COMISIÓN DE JÓVENES INDUSTRIALES 
Con el objetivo de apoyar a los jóvenes emprendedores que buscan iniciar un negocio en el estado y respaldarlos 
en su crecimiento, la Canacintra Querétaro promueve la creación de Jóvenes Industriales; anunció Gabriel 
Figueroa, director general de la Cámara. (N 6) 
 
PAREJAS OPTAN POR POSTERGAR SUS MATRIMONIOS RECONOCE DIÓCESIS  
Por Janet López  
Hasta tres veces han llegado a solicitar cambio de fecha las parejas que buscan casarse en las iglesias queretanas, 
esto en busca de esperar a un momento propicio para la ceremonia, indicó el vocero de la Diócesis de Querétaro, 
Martín Lara, quien estimó que se debe a que ninguna novia quiere aparecer en las fotos con un cubrebocas. (Q) 
 
IGLESIAS HAN CUMPLIDO ACUERDOS CON SECRETARÍA DE GOBIERNO 
El vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara, afirmó que el acuerdo que se tuvo sobre la celebración de misas 
y la afluencia de fieles en un 25% -a pesar de estar aún en semáforo naranja- fue convenido con la SEGOB. Agregó 
que, hasta este día, la Iglesia ha cumplido con todas las especificaciones establecidas. (DQ 8, CQRO 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q – PANDEMIA 
Por Adán Olvera 
La pandemia Covid-19 tiene muchos padres y muchos especialistas que nos dicen de todo y que entre el hartazgo y 
la necesidad de salir a las calles para ganarse la vida puede existir una tragedia de fondo que nos hará perder 
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muchos seres conocidos y queridos. Según el semáforo nacional, Querétaro está en rojo y es poco recomendable 
que las actividades no esenciales regresen y la gente en su mayoría debería de estar en su casa resguardada y 
cuidándose se los focos de contagio. Para las autoridades estatales de salud el índice de duplicidad de casos ya no 
es cosa de preocupar y es por ello que el semáforo está en color naranja y las actividades se pueden reanudar con 
las medidas pertinentes de cuidado. La Organización Mundial de la Salud (OMS) dice todo lo contrario a las 
autoridades de este país y es que aseguran que América, principalmente Brasil y México, son países de alto riesgo y 
es que la pandemia está en una fase intensa rebasando los 100 mil muertos, con 51 mil y 22 mil, respectivamente. 
Insiste la OMS que se tiene que evitar de cualquier forma los contactos personales, porque estos aceleran los 
contagios comunitarios en las regiones de los países latinoamericanos; los mensajes provenientes de diferentes 
partes nos dejan la gran lección de que no hay nada certero en esta pandemia, por un lado, está la tremenda 
necesidad de los países latinos de salir a trabajar y producir porque la economía no está resistiendo el paro de 
actividades que se viene dando desde hace tres meses. El Covid-19 está aniquilando las formas de producción, pero 
también la salud de los habitantes de la región, estamos frente a un 2020 perdido y ante el fenómeno social y 
económico más temible de los recientes años. DE REBOTE. La intentona de expulsión del Juan José Ruiz del PRI los 
dejaría sin regidor en el Ayuntamiento de Querétaro, además le agregan un clavo más al ataúd que muchos ven 
para el 2021 en este partido. Los despojos del PRI todavía son motivo de pleito, solamente un milagro los podría 
salvar. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
PRIMOR. El alegato del PRI contra el ex dirigente Juan José Ruiz, a quien denunció ante la FGR y buscará expulsar 
del partido por presuntamente darle de pellizcos a las arcas, explica más los compromisos nacionales de Alejandro 
“AMLITO” Moreno que los ánimos justicieros o de venganza local que muchos ven, ya que el tricolor trabajará por 
Morena en Querétaro muy próximamente. Por lo pronto ya se les ven los “moditos” con este “mini yeidckolazo”. 
ZOMBIE. Como pavorreal se levantó el delegado del CEN en Querétaro, Jorge Meade, quien con estas denuncias 
recupera protagonismo luego de que Paul Ospital lo tenía en el sótano para que no cause más estropicios. Y vienen 
más problemas para el PRI si pierden como parece que sucederá el otro juicio, pero de índole electoral, contra 
Ruiz. SOCIOS. Tan leales con el regidor y exdirigente priista han sido el súper asesor Juan Carlos Arreguín y el ex 
tesorero Miguel Díez que hasta van juntos en la denuncia más mediática que penal del CEN del PRI por presuntos 
desfalcos al partido. (DQ) 
 
TIERRA ADENTRO - CULTURA SOLIDARIA Y CHOQUES INNECESARIOS 
Por Víctor Sánchez 
Las graves consecuencias que para millones de mexicanos causan los efectos de la pandemia mundial es evidentes, 
desempleo y miedo a lo desconocido, entre otras cosas. Pero es ahora, precisamente ahora cuando, nuevamente 
muchos mexicanos, como ha sucedido en otras desgracias, redoblan su voluntad de ayudar. Políticos, partidos, 
gobiernos en los tres niveles, así como asociaciones civiles y ciudadanos en general, unos “presumiendo” y otros en 
completo silencio, están apoyando a los grupos más desprotegidos y vulnerables. Sin embargo, la cada vez más 
evidente “política de choque” del mandatario estatal, Francisco Domínguez Servién, so pretexto de defender la 
autonomía del estado, ofende el entendimiento de la gente. Mientras el gobierno federal sugiere políticas y 
acciones de acuerdo al semáforo sanitario, el gobernador del estado propone otras medidas, que a decir del 
entendimiento de una parte de la comunidad, alteran el posible control por el Covid-19. Resulta lamentable que un 
tema tan delicado este envuelto en “políticas” de grupo o partidistas que nada abonan al mejor entendimiento y 
coordinación interinstitucional, más a allá de protagonismos coyunturales. La salud de mucha gente está de por 
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medio. Mientras “arriba” defienden sus respectivos argumentos acá “a bajo” la solidaridad social es un factor de 
alivio temporal ante los efectos negativos de una pandemia que tiene postrado al mundo y a los queretanos. (DQ) 
  
OPINIÓN / DELIBERATIVO 
Por Dip. Martha Fabiola Larrondo  
Certificación gratuita de actas de nacimiento para personas de las comunidades indígenas Con gran entusiasmo y 
alegría les comparto que durante la última sesión del Poder Legislativo del Estado de Querétaro, se aprobó por 
unanimidad una iniciativa que presenté, con la finalidad de otorgar la certificación de actas de nacimiento de 
manera gratuita a las personas pertenecientes a las comunidades indígenas de nuestra entidad. El artículo 142 la 
Ley de Hacienda del Estado de Querétaro, solo contemplaba otorgar el beneficio de gratuidad de la certificación del 
acta de nacimiento que se realizara respecto de las actas de personas con discapacidad, adultos mayores y niños y 
niñas institucionalizados. Sin embargo, se dejaba de lado a un sector vulnerable de nuestra población como son los 
indígenas pertenecientes a los distintos municipios de nuestro estado. Es por esto que como parte del trabajo 
legislativo que realizo desde la Comisión de Asuntos Indígenas, ingresé la iniciativa para que la certificación de 
acta fuera gratuita para las personas de grupos y comunidades indígenas que se identifiquen de acuerdo con sus 
usos, costumbres y libre determinación de auto identificarse. Como legisladores es nuestra responsabilidad 
atender a las necesidades y circunstancias particulares de personas con discapacidad y grupos vulnerables, que 
dentro de ellos deben considerarse a las personas de los pueblos y comunidades indígenas. Por lo que se deben 
seguir fomentado la creación de políticas públicas que permitan que un mayor número de esta población pueda 
acceder a ese tipo de beneficios. Sin duda, el acta de nacimiento es un documento indispensable para acceder a los 
demás derechos que deben garantizarse por el estado. Debido a que para los distintos trámites gubernamentales 
para acceder a la educación, a la salud, al trabajo, entre otros muchos, se solicitan copias certificadas del acta de 
nacimiento, por lo que para los grupos indígenas significaba un costo que muchas veces no podían cubrir. A partir 
de la publicación de esta reforma en el Periódico Oficial del Estado de Querétaro La Sombra de Arteaga, los grupos 
indígenas podrán solicitar sin costo la certificación de sus actas de nacimiento a través de las Oficialías del Registro 
Civil, conforme a la directriz que implemente la Dirección Estatal del Registro Civil. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
REGRESO A CLASES VIRTUAL. El regreso a clases sería bajo la modalidad a distancia. La Secretaría de Salud de la 
entidad indicó que el semáforo amarillo en Querétaro podría decretarse hasta el mes de agosto, por lo que el 
periodo de regularización que anunció la Secretaría de Educación que inicia el 10 de agosto se tendría que realizar 
a través de las distintas plataformas tecnológicas. SE ACOMODAN LAS PIEZAS. Dos de las figuras más visibles de 
Morena en Querétaro sostendrán una conferencia sobre la evaluación nacional de riesgos de México. Santiago 
Nieto y Mauricio Ruiz Olaes, posible dupla para competir por las gubernatura y presidencia municipal de la capital 
del estado. CAYÓ PIRUL DENTRO DE LA ALAMEDA HIDALGO POR LLUVIAS. Con la lluvia del pasado martes, se 
generó la caída de un gran árbol pirul dentro de la Alameda Hidalgo tras vencerse su raíz por el reblandecimiento 
de la tierra sin que se presentarán daños mayores. Personal del Municipio de Querétaro realizó la remoción y corte 
de las ramas que alcanzaron a golpear a algunos árboles alrededor de menor tamaño. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
OCHOA, EN SU DIFÍCIL CARRERA POR EL 2021. En más del alcalde de Colón, dicen que Alejandro Ochoa ya está 
en la carrera por el 2021. En algunas entrevistas ha dicho que aspira a ser candidato a gobernador, pero el PAN, 
partido en el que no milita pero con el que tenía una alianza, no lo va a postular, y por eso la semana pasada 
tuvieron una ruptura. Ochoa lleva varias semanas en la escena pública a través de las redes sociales, primero habló 



 
 

JUEVES 25 DE JUNIO DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 12 

 

de su aislamiento y su recuperación por el Covid19. Pero el lunes dijo que sufrió un accidente automovilístico y 
ahora desde el hospital reporta todos los días su evolución médica. Ya veremos hasta dónde le alcanza la gasolina a 
don Alejandro, pues recordemos que no tiene un partido que lo respalde. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
REPARTIRÁ GOBIERNO ESTATAL 400 MIL CUBREBOCAS A LA CIUDADANÍA. Que para reforzar las medidas de 
prevención y reducir el riesgo de contagio de Covid-19, el gobernador del estado Francisco Domínguez Servién 
anunció que en los próximos días arrancará una campaña de una semana para concientizar a la ciudadanía sobre la 
importancia de utilizar cubrebocas. Como parte de esta, los vigilantes ciudadanos distribuirán 400 mil cubrebocas 
de dos capas en 50 puntos del municipio de Querétaro y la zona conurbada, como tianguis, mercados, centros 
comerciales y paradas de autobuses. El mandatario recordó que el uso de cubrebocas es obligatorio. LANZAN 
ORGANIZACIONES EN QUERÉTARO PROPUESTA PARA DIRIGIR CONAPRED. Que después de que el presidente 
de la República, Andrés Manuel López Obrador, declaró que buscará que una mujer indígena dirija el Consejo 
Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), organizaciones como el Frente Queretano por el Derecho a 
la No Discriminación y a Favor del Estado Laico, SOS Discriminación Internacional Querétaro y Coalición Mexicana 
LGBTTTI+ proponen a la antropóloga Amaranta Gómez Regalado para ocupar el cargo. En un comunicado, las 
organizaciones explicaron que el planteamiento obedece a que ella -por ser indígena, muxe, persona con 
discapacidad e integrante de la diversidad sexual- ha enfrentado múltiples formas de discriminación, que le dan 
una mayor sensibilidad para trabajar a favor de los diferentes grupos en situación de vulnerabilidad afectados por 
las discriminaciones. (CQRO)  
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
ENDEREZARON A OCHOA. Cuatro tornillos y una placa de fueron colocados en la columna vertebral al presidente 
de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, durante la operación realizada este miércoles para enderezarlo (bueno, es un 
decir) después del accidente carretero ocurrido cuando le iba a dar gracias a la Virgen Soriano por haberlo sanado 
del coronavirus. Por si estaban con el pendiente. Agua y tornillos para el loquillo. (PA 1) 
 
FUEGO AMIGO / VEINTIUNÓMETRO 
RUMBO AL 2021. Carmen Gómez Ortega, consejera estatal de Morena y aspirante a presidir ese partido en 
Querétaro, se reunió en la Ciudad de México con el titular de la UIF, Santiago Nieto Castillo para compartir sus 
proyectos de ganarle la gubernatura al PAN. (PA 1) 
 
PULSO - PARA GOBERNADOR “NI MAURICIO, NI GILBERTO NI SANTIAGO ME GUSTAN… NO SON DEL PRI”: 
PAUL OSPITAL 
Por Andrés González 
En el Comité Directivo Estatal del PRI de Querétaro hubo conferencia…virtual. Y de noticias hubo de todo, buenas, 
malas y peores; puntuales todas y sin rodeos. De las buenas: Hubo varias, sintetizo: “En el PRI podemos competir, 
podemos ganar. Vamos por los distritos federales, los estatales y porque no, también ganar el gobierno del 
estado…vamos a recuperar Querétaro, ¿Para qué? Para recuperar su grandeza…debemos regresar a los primeros 
lugares en seguridad, debemos regresar a los primeros lugares de crecimiento económico, debemos regresar a los 
primeros lugares de movilidad”. Y de su partido, no soltó nombre alguno, no para la gubernatura, no para las 
diputaciones, no para municipio alguno. “Primero el proyecto y luego el nombre, parafraseando a don Jesús Reyes 
Heroles” dijo Paul Ospital, presidente del CDE en Querétaro. Antes, el dirigente había tenido muy duras 
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expresiones contra este gobierno estatal, panista. “Como es que, con este gobierno Querétaro se fue del segundo 
lugar nacional en crecimiento económico hasta el catorce lugar”… pero también las tuvo en contra de 
MORENA…”es una ineptitud de cuarta”. Y por ahí fue la pregunta: ¿Quién le gusta – por aquello de las alianzas – de 
Mauricio, de Gilberto o de Santiago para que el PRI haga una alianza? “Ninguno de esos me gusta porque ninguno 
es de mi partido…yo voy con mi partido, vamos con el PRI, porque el PRI, a muchos se los hemos avisado…nos 
hemos recuperado una y otra vez. Tenemos, de verdad, extraordinarios políticos y políticas que pueden ir a la 
boleta”. Y con esto, adiós a las alianzas. No – al menos – con estos dos partidos. En la conferencia virtual, amén de 
Paul Ospital, aparecieron en recuadro el delegado, morelense, Jorge Meade Ocaranza; la licenciada Chela Juárez, 
secretaria general del partido en el estado y los secretarios Jaime Escobedo, David Palacios y Antonio Macías. Las 
malas – y las peores también – fueron para Juan José Ruiz, el anterior dirigente del PRI en Querétaro. Y se la suelta, 
en reiteradas ocasiones, el señor delegado Meade: “La expulsión del PRI de Juan José es una cuestión del partido” 
interna pues pero hay otra que corre por la vía penal. “Esa es la otra, el daño (patrimonial) que se hizo y la 
Contraloría ya está en eso, para generar una sanción penal…y en esto todo va argumentado, sólido, bien 
documentado”. Y abundó que todo será – el resolutivo de la Comisión de Honor y Justicia Partidaria – cuestión de 
unos cuantos días. Temprano y por redes – antes de la entrevista – Juan José Ruiz había anticipado que “ yo les voy 
a ganar en los tribunales” para calificar de “patraña” a todo este procedimiento. “No me van a amedrentar…Paul 
Ospital es un dirigente impuesto al que solo le interesa una alianza con MORENA”. De ahí salió la pregunta. Pero 
Meade vuelve a lo suyo: “Yo le diría a Juan José Ruiz: el PRI te dio todo lo que tienes, el PRI fue generoso contigo y 
por el PRI eres regidor”. Sobre lo anterior el delegado puntualizó que, en tanto no hay dictamen del CEN del PRI 
por este caso, Juan José seguirá siendo regidor…ya después también lo será, pero no representa a este partido en el 
cargo que todavía tiene. “Perdería todos sus derechos como priista”, dijo Meade, con quién Juan José se distanció 
siendo presidente. Estas dos últimas – las malas y las peores – fueron para Juan José Ruiz; la otra buena fue 
también que el PRI “se está reposicionando…porque hemos trabajado en pretemporada…y porque ya estamos casi 
en el segundo lugar en Querétaro”. ¿Será? (CI) 
 
EDITORIAL 7 EL ALFIL NEGRO 
CHELAS. Llegaron las chelas y se acabaron las largas colas, los productos gancho y el abuso en el precio. Quiérase o 
no, las chelas deben pasar a ser parte de la Canasta Básica. (N 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
ENCUESTA: BAJAN PANCHO Y AMLO; CRECEN PAN Y PRI. Rumbo al 2021. Conocí a María de las Heras por ahí de 
1996, cuando era considerada una de las mejores encuestadoras del país. Seria y certera, María colaboraba 
semanalmente en el programa Punto de Partida de MVS que este armero coordinaba. También colaboró en 
diversos programas de radio y escribió para El País. En 2012, unos meses después de que los resultados de sus 
encuestas de la elección presidencial fueran reconocidos como las más certeras y que mejor calcularon el triunfo 
de Enrique Peña Nieto, murió por complicaciones de un problema pulmonar. Su empresa, Demotecnia, continúa 
hasta la fecha realizando encuestas. No he tenido un seguimiento cercano al trabajo de la casa fundada por María, 
pero ayer me hicieron llegar un sondeo realizado vía telefónica a mil personas en Querétaro el 1 de junio pasado. 
Se divide en varios rubros: Salud, seguridad gobierno y partidos. (...) Al gobernador Francisco Domínguez 
tampoco le va muy bien: En enero lo aprobaba el 63% de los encuestados. Hoy la hace el 60%. Pero los que lo 
desaprueban crecieron un 7%, al pasar de 24% en enero a 31% en junio. A la pregunta de “si hoy fueran las 
elecciones 2021, ¿Usted por cuál partido votaría?”. El 36% dice que lo haría por el PAN, que según el documento, 
ha tenido una variación de más un punto, pues en enero de este año, el 35% de los encuestados también se 
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identificó con Acción Nacional. El partido que no sale bien librado es, según la encuesta, Morena, pues de tener en 
enero pasado la aceptación del 27% de la población, para junio se ha caído hasta el 20%. Es decir, perdió 7% de 
simpatías. Y quien ganó fue el Partido Revolucionario Institucional, que de 12% conseguidos en enero, llegó a 17% 
en junio y su tendencia sería hacia arriba. El 27% de los entrevistados dijo que no sabe por quién votará. En enero 
era el 26% de los ciudadanos los que dudaban de su sufragio, así es que ese rubro también creció un punto. En este 
sentido, de confirmarse estos números, se entenderían las declaraciones del presidente del PRI estatal, Paul 
Ospital, que el martes decretó un empate con Morena, según los resultados de “diversas encuestas”. “Hemos subido 
en intención del voto en Querétaro de manera consistente, mes con mes, de enero a la fecha, hemos subido entre 6 
y 9 puntos porcentuales, este logro que se ha obtenido es gracias al trabajo que se ha hecho de integrar a todos los 
priistas, de regresarlos a casa, de tenderles la mano a quienes estaban alejados y el ser una oposición muy puntual 
basada en proyectos y propuestas”, festinó. “Morena se está desplomando, viene cayendo de manera acelerada, ya 
que prácticamente estamos ya empatados con ellos; escenario que muestra que pronto se le rebasará y el PRI se 
perfilará hacia el primer lugar”, apuntó en charla con reporteros. Eso dicen en la casa tricolor. -OÍDO EN EL 1810- 
Por cierto. El PRI confirmó que su ex presidente estatal, Juan José Ruiz, se encuentra en proceso de expulsión. En 
video conferencia, el coordinador especial de ese partido, Jorge Meade Ocaranza, señaló que “hay un daño 
patrimonial, cosas que no se manejaron inadecuadamente, son cantidades muy importantes. No queremos generar 
una actitud de una polémica mediática; el señor Juan José Ruiz tuvo todas las oportunidades, el partido tiene que 
continuar”. En tanto, Juan José colgó dos videos en twitter para rechazar las afirmaciones de la dirigencia y 
amenazar con revelar algunos chats con el dirigente nacional del tricolor, Alejandro Moreno, que demostrarían 
“quién es quién”. De novela. -PREEEPAREN- Bucareli. El senador por Querétaro, Juan José Jiménez Yáñez no 
tiene cita aborrecida. La semana pasada se reunión con el jefe de Morena en esa cámara, Ricardo Monreal y ayer 
hizo lo propio con el sub secretario de Gobernación, Ricardo Peralta. ¿Qué tramará? -¡AAAPUNTEN!- Zar 
antilavado. Hoy tendrá Santiago Nieto Castillo su conferencia por face “Evaluación de riesgos de México”, a las 
siete de la noche. El titular de la Unidad de Inteligencia Financiera está cada vez más presente entre los 
queretanos. Algunos se ponen nerviosos. -¡FUEGO!- Cumplidor. El presidente municipal de Querétaro, Luis 
Bernardo Nava, recayó en el Covid 19 y ahora lo padecen también su esposa Anahí y una hija. Así lo comentó a los 
regidores en la sesión virtual del martes. Enfermito, enfermito, pero no le falla a los desarrolladores con los 
cambios de uso de suelo. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
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